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!学术超女"成名全靠父荫#

!"#$%&'(

!人怕出名猪怕壮" #北大清华

等十博士联名抵制!学术超女$于丹

的风波尚未平息%日前%又有网友发

帖% 称于丹的父亲正是曾担任中华

书局副总经理的于廉% 于丹的迅速

走红与其强有力的家庭背景密不可

分&该帖上传后%立刻引起网友的激

烈反应%纷纷留言表示对于丹'大失

所望$%但也有网友力挺于丹%指责

发帖者在借于丹炒作& 中华书局副

总编顾青向笔者证实% 于丹的父亲

确实是于廉% 不过中华书局绝对没

有因此而刻意打造于丹% 于丹的成

功完全是依靠其学识和个人魅力&

网上爆料
强帖揭于丹家庭背景
!平时看电视不大注意专题讲座之

类的节目"所以当#论语心得$风靡全国
的时候"我竟浑然不知"直到去年底参加
中国范仲淹研究会" 听见有人正兴致勃
勃地谈论#论语心得$一书才知道"令万
众倾倒的风云才女于丹原来是我老同学
于廉的女儿%%&在这篇题为'于丹走红
的家庭背景因素有感$的帖子里"署名为
浩歌的网友自称是于丹父亲于廉的老同
学" 同时还讲述了于廉当年在国学大师

唐文治门下读书" 以及后来他担任中华
书局副总经理的种种经历%%

网友反应
不凡身世让于丹!丢分"

虽然发帖者在最后表明并不了解
于丹的成长过程"也未指出于丹的成名
与其家庭背景有关"但说者无心听者有
意"有不少网友看完帖后对消息的真实
性提出了怀疑"也有不少人表示身世的
曝光让于丹(丢分&)笔者摘录了部分留
言*+谢谢这位网友"让我们了解了于丹
的家庭与背景"原来于丹也出自,名门-"

,名门-之后光大,名门-是情理之中的事
情"而且还要一代一代地光大下去).+想
不到于丹成功背后还有这些因素" 太失
望了).+就说一个人怎么会火得这样快"

原来有这层关系).+难怪其成名作#于丹
/论语0心得$要和中华书局合作"于丹火
速成名之谜就这样被破解).1%众人声
讨于丹的同时" 也有部分于丹的铁杆读
者在为偶像辩解"称有人眼红于丹走红"

所以想利用于丹炒作)

书局回应
于丹的确是于廉之女
+学术超女.于丹真是于廉的女儿

吗2 笔者虽然未能联系到于丹本人"但
该消息却在中华书局现任副总编顾青
处得到了证实"+没错" 于丹跟中华书
局的渊源很深3关系很密切"她父亲的
确是曾担任中华书局副总经理的于
廉4 .顾青表示"中华书局的很多老同
志都是看着于丹长大的"但于丹走红3

'于丹/论语0心得$的热销与这层关系
完全无关"(我们原来就跟'百家讲坛$

有过合作"比如阎崇年的'正说清朝十
二帝$'明亡清兴六十年$ 和隋丽娟的
'说慈禧$等"后来于丹上了讲坛"双方
要合作是自然而然的事情"再说"于丹
的魅力大家有目共睹" 她的成功更多
靠的是学识" 与出版社合作其实是次
要的5 .

对此做出回应之后"顾青又对近期
不断有人制造话题对于丹提出质疑的
现象表示了不满"+目前对于丹的一些
非议中"相信有不少人都在借机炒作) .

顾青举例说"对'论语$的理解"历来都
存在分歧"中华书局曾经出版了四大本
'论语集释$"收集了历朝历代文人学者
对'论语$的种种阐释"现在看来网上的
一些人对'论语$的理解以及对于丹的
指责"根本都还没有跳出集释中的那些
说法之外) 徐 力

今日请上!通天塔"

本报讯6记者 左丽慧7摩洛哥沙漠中"一颗子弹穿
透了一辆旅游巴士的车窗"击中了一位女士"余波传到
加州8 墨西哥和日本9%汇集了

"

个看似无关却环环
相扣的故事的剧情片'通天塔$"今日在郑州上映)

观看影片'通天塔$"用+等待另一只鞋落下.来比
喻"那是再恰当不过的了"因为观众观看该片时的情绪
将是紧张3焦急与不安)一般导演在执导影片时往往会
先营造虚构3复杂3甚至悲惨的情景"然后再慢慢地释
放"从而缓解观众紧张的情绪) 与他们不同"墨西哥导
演阿加多营造的紧张气氛却是逐渐升级" 直到这种气
氛达到令人难以承受的极限)在'通天塔$中"阿加多把
四个故事交织在一起" 并随着故事的发展使悬念逐步
升级"然后再毫不保留地一下子释放给观众"使观众的
情绪形成巨大的反差"从而构成强烈而鲜明的对比)这
种艺术表现手法是最具挑战3也是最难做到的"然而他
却做到了这一点)

企业家自掏腰包
成立河洛大鼓学校
本报讯6记者 李颖7记者昨日获悉"

在抢救濒危曲种 +河洛大鼓.进程中"巩
义企业家出资成立中州河洛大鼓艺术学
校" 来培养艺术人才和促进河洛大鼓的
传承发展)

民间文化遗产抢救工程实施以来"巩
义市文联把抢救+河洛大鼓.作为重点工
程"做了

#

件实事*对河洛大鼓词曲的历
史演变进行系统搜集整理" 编辑出版了
$"

万字的'河洛大鼓初探$和
$%

万字的
'河洛大鼓古今曲目选$:鼓励扶持老艺人
传艺授徒"壮大演艺队伍"成立了巩义市
曲艺家协会"并举办河洛大鼓书会:走出
一条文企联姻的路子"由企业家张春旺出
资"成立了中州河洛大鼓艺术学校5

郑州合唱爱好者
将有自己的!家"

本报讯 6记者 李颖 实习生 马云

鹤7记者昨日从郑州市文联获悉"市音乐
家协会即日起面向社会公开招募郑州市
音乐家协会合唱团团员"从此"郑州市的
合唱爱好者将有+家.5

合唱团目前暂定
&'

人左右"为群众
性的业余团体" 成员年龄阶层为成人组
6有别于少儿和老年合唱团7" 要求团员
能够独立识谱"有声乐基础"有合唱训练
经验5 成立后的合唱团将于每周六下午
排练"并定期由专业老师进行声乐3视唱
练耳3乐理及合唱等专业训练5有意报名
者可拨打电话

(()(*$&)

5

张贤亮(

!超女"也该进政协
+,超女-也该进政协; .

**

日下午"全国政协委员3

著名作家张贤亮在小组发言时一语惊人5 虽然在后来
接受采访时"他表示这只是一个玩笑"是拿来说明+政
协应该把各行各业的精英网罗进来.这一观点"但还是
激起委员们的热烈讨论5魏明伦委员反驳张贤亮"认为
政协委员不能仅仅看名声" 更要看有没有参政议政的
能力5

张贤亮的发言每次都慷慨激昂"并时有惊人之语5

他的理由很明确
+

+时代周刊都把李宇春作为封面人物
了5虽然他们有点不太了解内情"以为是纯粹海选出来
的"但这至少说明,超女-是有号召力的5 .

张贤亮刚说完这话"魏明伦就抢断话头"说要和他
讨论讨论5 但他的小声发言被张贤亮高亢的声音压了
下去99终于轮到魏明伦说话了" 他说*+政协委员不
能仅仅是一个人才"也要有参政议政的能力5因为老百
姓不管你有多大名声"智商多高"只管你政协委员究竟
给老百姓说了多少话5 . 丰俊 荔子

电视剧$杨三姐告状%

在京举行首播式
$

月
!,

日!

$,

集电视连续

剧"杨三姐告状#在北京举行首

播式$ 这是该剧中杨三姐的扮

演者杨若兮 %左& 和曾在评剧

'杨三姐告状(中出演杨三姐的

著名评剧表演艺术家古文月一

起在首播式上与媒体见面$

新华社记者 李晓果 摄

上海发布!明星慈善公益榜"

)*+,-./0123

剧情介绍
北非摩洛哥境内的小山坡上% 黑人兄弟俩正无忧

无虑地放羊% 他们的父亲手捧刚从日本朋友那里得来

的步枪欣喜地走来& 父亲随意向远处开了一枪以试手

感%远处随即传来一辆旅游巴士的紧急刹车声%车上坐

满了来自世界各地的游客% 其中一对美国夫妇理查德

-

布拉德)皮特饰
.

与苏珊
-

凯特)布兰切特饰
.

来荒凉的

非洲旅游完全是为了挽救他们濒临崩溃的婚姻& 不料

悲剧突然降临%一颗子弹穿过车窗%击中了妻子& 为了

挽救爱人危在旦夕的生命%理查德千方百计四处求救%

怎奈人生地疏*语言不通%障碍重重++

美国政府很快得知消息%立即展开外交求援,当地

警察也迅速发现了肇事的父子%将三人包围在山坡&与

此同时%远在美国理查德家中的墨西哥保姆%很想在离

家
)

年之后回去参加儿子的婚礼&于是%她说服侄子陪

她带着理查德的两个孩子同回墨西哥&在路上%由于人

种与肤色以及语言不通等原因% 他们被警察当成绑架

孩子的嫌犯而遭追捕% 继而与小孩失散& 在遥远的日

本%曾赠与非洲朋友步枪的日本人亦面临重重困境%不

久前妻子莫名自杀% 聋哑的女儿在母亲自杀后更加自

闭% 靠勾引她遇到的每个男人来宣泄心中的痛苦---

短短的
!!

天中发生的事情几尽浓缩了世上所有的不

幸%而所有的不幸几乎都源于沟通的不畅++

在书画界和收藏界引起纷争的)牧牛图(

近来! 不少电视台推出了收藏鉴宝类

节目! 以其丰富的知识性和趣味性吸引了

大批观众$但是!也有一些鉴宝节目内容存

在很多问题* 拙劣的假画在节目中被当做

真迹!估价上百万元+鉴定专家把自己收藏

的假画拿到节目中估出高价!欺骗观众+大

肆宣扬藏品能够升值! 却从来不说明收藏

市场的交易风险! 等等, 不少文物专家指

出! 当前的收藏鉴宝类电视节目严重扰乱

了收藏市场!应加以整顿$

!!

日晚"上海发布+明星慈善公
益榜."包括+

,//(

年度感动之星.等
在内的

0#

个明星慈善奖项一一揭
晓5 钢琴演奏家孔祥东3越剧明星赵
志刚"影3视3歌星何润东3伊能静3赵
薇3周笔畅等获得奖项5

当天晚上"+新娱乐慈善群星晚
会.在上海举行"周笔畅3赵薇3侯佩
岑3何润东3赵雅芝3羽<泉等

1/

多位
明星的出现吸引了大量粉丝到场)

当晚的慈善会颁发了
0#

项和慈
善事业有关的奖项"借此表彰去年为
慈善公益事业热心出力的演艺明星
以及公众人物) 其中"马来西亚歌手
光良通过观众投票获得 +

%//(

感动
之星.称号"去年"上海同济大学学生
宋玮被诊断患有大脑动脉瘤"他希望
从自己喜爱的歌手光良身上获得战
胜病魔的勇气) 为此"光良不仅亲自
写信给他并鼓励他重新面对生活"还
专程飞抵上海探望宋玮"并以演唱会
方式为其募捐)

最重要的奖项之一+最具影响力
慈善明星.奖被赵薇捧走"去年一直低
调读研的赵薇曝光很少"对于得奖"赵
薇坦然表示不是很心虚来拿这个奖"

正因为读研" 才有时间让自己在去年
实实在在地做了一些事情" 比如说一
直坚持给家乡的孩子助学读书等)

上海市慈善基金会表示"希望通
过+明星慈善公益榜.的发布"激发包
括演艺明星在内的知名公众人物投
身慈善的热情) 雷 丹

! "

#

$

!

赵薇领-慈善.奖不心虚!低调

读研踏实做事,

"

光良
#

侯佩岑
$

伊能静

456

鉴宝类电视节目!公然造假"

789 $:

假画被鉴定为大师真迹
著名书画鉴定家张蔚星表示" 现在的

收藏鉴宝类电视节目把赝品当成真品的情
况确实非常多) 某电视台

%//(

年的一期鉴
宝节目中" 专家为一套齐白石通景屏估价
上百万元"但其实这套通景屏是赝品"画的
笔法3款识都与齐白石真迹相差甚远"只有
四成像" 仿造水平仅比北京潘家园的地摊
货略强) 作品在电视上被当做真迹公布出
来" 会让广大观众以为这个水平的作品就
是齐白石的真迹"社会影响极其恶劣)

%//1

年
1

月" 在该鉴宝节目中还曾出
现过一幅吴作人'牧牛图$"被专家现场鉴
定为真迹"估价

%1

万元) 后来"吴作人的妻
子3 著名书画家萧淑芳" 萧淑芳的关门弟

子3画家曲赫东"吴作人国际美术基金会法
人代表3 吴作人的女婿商玉生均认为该画
是伪作) 此事在收藏界引起巨大反响)

另一位不愿透露姓名的书画鉴定家透
露"该电视台的另一档艺术品投资类节目"

去年曾聘请一批南京著名书画专家担当评
委) 节目中"有一幅署名郑板桥的竹子画"

大约
&

平方尺"可谓尺幅巨大"专家团给该
画估价

1//

万元) 但实际上这幅画是赝品"

而且属于高仿级别" 非专业鉴定人士难以
认清其本质) 这位书画鉴定家还透露"其实
这幅赝品的主人就是担当现场评委的某位
南京书画专家" 他以极低的价钱买来这幅
赝品) 不知他通过什么手段"把自己的画搞
到自己担当评委的节目中" 而且当着亿万
电视观众"把赝品鉴定为真迹) 事实上"即
便是郑板桥的真迹" 此尺幅的作品目前的
市场价格也仅在

#//

万元上下)

三种伪专家最易出问题
央视'艺术品投资$栏目负责人方书华

介绍说" 现在文物鉴定界不但赝品泛滥成
灾"而且伪专家也很多) 伪专家大概分为几
种*不论什么藏品"一律说是假货:不论什
么藏品"一律说是真货:还有一类专家声誉
卓著3著作等身"但搞的是纯理论"明明不
懂鉴定"还要去搞鉴定:更有的专家"以开
证书为荣"以赚钱为目的) 如果把这些专家

请到电视节目上"就容易出问题)

只说升值不提风险
从事书画鉴定业

0/

余年来"因为一张
画导致一个人倾家荡产3犯罪入狱"乃至背
井离乡的事情"张蔚星见得太多了) 他说"

在外行人看来" 文物艺术品买卖只存在真
伪的风险"但事实上即便投资真迹"也存在
巨大的交易风险" 因为每个藏品的价格都
有涨有跌"与股市十分类似"藏品的价格会
随着牛市和熊市的转变而不断变化)

比如很多当代画家和书法家"其作品去
年以来跌得厉害"如果

%//1

年年底或
%//(

年年初有人按当时的市价买入画作"现在按
当时的价钱卖"不会有人理睬) 股票类节目
反复强调+股市有风险"投资需谨慎."而收
藏鉴宝类电视节目却从来没有此类提示)

隐瞒收藏市场低迷真相
张蔚星说" 其实现在的收藏市场非常

低迷"甚至可以用+冰点.来形容"很多画家
的作品

%//1

年年底是
01

万元
2

平方尺"可
现在

1

万元
2

平方尺都难以出手) 但是看看
各电视台的收藏鉴宝类节目在介绍什么2

不是介绍市场如何走低" 而是和以前一样
在宣传如何+捡漏.) 在节目中亮相的不少
藏品"价格比收藏市场上高估了二至三倍"

这种高估价使得节目现场的娱乐气氛确实

好" 但却让很多收藏爱好者以电视节目中
的估价为市场交易的标准) 此类鉴宝节目
过高估计藏品价格的做法" 干扰了市场经
济的正常秩序"贻害无穷)

收藏市场与股市存在紧密的互动性 )

%//%

年至
%//1

年"中国股市低迷"收藏市
场却异常火爆)

%//(

年" 中国股市突然发
力"而收藏市场则异常萧条"名家画作严重
贬值) 这种情况下"收藏鉴宝类电视节目有
义务把真相告诉电视观众)

张蔚星介绍"收藏市场中赚钱的都是庄
家3大户"散户有

1/3

处在亏损状态"

*/3

赢
利"

"/3

打个平手"这种现象与股市相似)

地方台鉴宝节目泛滥
北京电视台'天下收藏$栏目制片人赵

春华表示"目前收藏鉴宝类电视节目确实呈
泛滥趋势"很多电视台发现这类节目的收视
率比较高"就自己也开办一个) 其实"想把收
藏鉴宝类电视节目办好是很不容易的"这跟
一个地区3一个城市的收藏传统3文化特点
和民间藏品资源有很大关系) 有的地区"藏
品资源少"想找出珍稀的3能吸引观众眼球
的藏品上节目自然比较难"也很难找到合适
的权威专家在节目中讲述鉴定诀窍)

据了解" 目前各电视台共推出了近
*/

档电视鉴宝类节目) 一些地方电视台仍跃
跃欲试) 王 健
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